
GRC
32
Anos

GRUPO O REGIONAL DE COMUNICAÇÃO
EDIÇÃO DIGITAL

www.oregional.net
15 Cidades

Terça - Feira, 01 de Julho de 2025
ANO XXII EDIÇÃO Nº 2462

Amparo - Artur Nogueira -  Conchal -  Cosmópolis - Engenheiro Coelho -  Espírito Santo do Pinhal -  Estiva Gerbi - Holambra - Itapira - Jaguariúna - Mogi Guaçu - Mogi Mirim - Paulínia - Pedreira - Santo Antônio de Posse

Gestores de 30 
estâncias paulistas 

participam de encontro 
promovido pela 

Aprecesp em Amparo

Com gol no final do 
jogo, Brais conquista o 

bicampeonato do Amador 
de Mogi Guaçu

Santo Antônio de Posse 
sedia debate público 
sobre pedágios no 
Circuito das Águas

Tarcísio de Freitas destaca Jaguariúna e a gestão de Davi Neto durante 
formatura do programa ‘Caminho da Capacitação’

Projeto Podium Verde 
celebra 10 anos com 
plantio coletivo de 
árvores em Mogi 

Mirim

Holambra sedia a 
2ª etapa dos Jogos 

Regionais do Circuito 
das Águas Paulista

Holambra sediou, no último fim de semana, a 2ª 
etapa dos Jogos Regionais do Circuito das Águas Pau-
lista, que conta com a participação de nove cidades. A 
rodada teve 21 jogos com a presença de cerca de 600 
atletas – a maioria, estudantes. Os jogos aconteceram 
no Ginásio Municipal, no Centro, e no Ginásio da Escola 
Municipal Imigrantes. O circuito acontece em cinco 
etapas: três em fase de classificação, semifinal e final. 
Entre as modalidades em disputa estão vôlei feminino, 
vôlei masculino, futsal sub-12, futsal sub-14, basquete 
sub-17, futebol de campo sub-13, futebol de campo sub-
15 e futsal feminino sub-17.
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A Estância Hidromineral de Amparo sediou 
nesta sexta-feira, 27 de junho, a 2ª Reunião 
de Gestores de Turismo da APRECESP (Asso-
ciação das Prefeituras das Cidades Estância 
do Estado de São Paulo) em 2025. O encontro 
aconteceu no Canto da Floresta Ecoresort e 
reuniu representantes de 30 estâncias turís-
ticas do Estado, entre elas cinco prefeitos, 
além de autoridades da Secretaria de Turismo 
e Viagens de SP, como Ana Clemente (coorde-
nadora de Turismo), Aline Bernardo (diretora 
do Dadetur) e Silvana Botta (CDHU). 

Na noite da última sexta-feira, 27 de junho, 
a Câmara Municipal de Santo Antônio de Posse 
sediou o 2º Debate Público sobre a proposta de 
instalação de pedágios nos municípios do Cir-
cuito das Águas Paulista. O encontro, promovi-
do pelo Parlamento da Região do Circuito das 
Águas, foi um momento importante para dar 
voz à população e discutir os impactos sociais 
e econômicos de uma medida que pode afetar 
milhares de pessoas que utilizam as rodovias 
da região diariamente.

O Brais F.C. é o grande campeão do 27º 
Campeonato Municipal de Futebol da 1ª Di-
visão de Mogi Guaçu. Na final da competição, 
que aconteceu neste domingo, 29 de junho, 
no Centro Esportivo Carlos Nelson Bueno, o 
Furno, no Parque Cidade Nova, o Azulão da 
Zona Sul venceu o, até então, único invicto da 
temporada, o Santa Cruz, por 1 a 0 e conquistou 
o bicampeonato da 1ª Divisão.

O governador de 
São Paulo, Tarcísio 
de Freitas, partici-
pou na manhã deste 
sábado da cerimô-
nia de formatura dos 
alunos do programa 
Caminho da Capa-
citação, no Teatro 
Municipal Dona Ze-
naide, em Jaguari-
úna,  e  aproveitou 
a ocasião para des-
tacar a cidade e a 
gestão do prefeito 
Davi Neto, anfitrião 
do evento. “Estamos 
muito felizes de estar 
aqui. Jaguariúna nos 
acolhe tão bem. Davi 
é um jovem talento, 
s e m p r e  p e n s a n d o 
no melhor  para  o 
município. Obrigado 
pela parceria”, de-
clarou o governador. 
O evento marcou a 
conclusão dos cur-
sos profissionalizan-
tes oferecidos pelo 
Fundo Social de São 
Paulo.

A atleta mogimiriana, Mirlene Picin, é oi-
tava colocada no evento For You Run 2025, 
primeira edição realizada em Artur Nogueira. 
A mogimiriana figurou entre as 10 melhores 
no geral e foi a campeã em sua faixa etária. 
Uma prova de corrida de rua no interior de SP 
reuniu a elite da corrida de rua do Estado por 
um motivo: premiação em dinheiro.
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ARTIGOS

O  D i a  N a c i o n a l 
de Combate à Dis-
criminação Racial , 
celebrado em 03 de 
julho, é mais do que 
uma data simbólica. 
É uma oportunida-
de de reflexão e de 
reafirmação de com-
promissos. Deve ser 
encarado como uma 
semente que preci-
s a  s e  t r a n s f o r m a r 
em ações concretas, 
como um tambor que 
ressoa memórias vi-
vas e urgentes da luta 
antirracista no Brasil. 

Para enfrentar a 
discriminação racial 
de forma efetiva, es-
pecialmente no con-
texto educacional, é 
fundamental compre-
ender como o racismo 
estrutural acontece e 
se perpetua em nos-
sa sociedade. Como 
educador e historia-
dor, defendo que esse 
enfrentamento não 
pode ser pontual nem 
restr i to  a  projetos 
específicos, precisa 
estar incorporado de 
forma permanente 
aos processos edu-
cativos, em todos os 
níveis e espaços, da 
educação infantil à 
formação corporati-
va. 

A  d iscr iminação 
racial não é um ato 
isolado, mas produ-
to direto de uma es-
trutura histórica que 
marginaliza corpos, 
saberes  e  prát icas 
negras. Isso se ma-
nifesta na ausência 
de referências afro-
-brasileiras nos cur-
rículos escolares, no 
despreparo de muitos 

educadores para lidar 
com questões étnico-
-raciais e na forma 
como pessoas negras 
seguem sendo estig-
matizadas, punidas 
ou invisibilizadas. 

A educação antir-
racista não deve ser 
uma tarefa exclusiva 
das pessoas negras, 
pois é um compro-
misso ético, político e 
pedagógico de toda a 
sociedade. Exige en-
frentamentos consis-
tentes, investimentos 
contínuos e a disposi-
ção de governos e ins-
tituições para lidar 
com os conflitos ra-
ciais com seriedade, 
escuta qualificada e 
ação transformadora. 

No l ivro Manual 
Prático de Educação 
Antirracista, publica-
do pela Cortez Edito-
ra, proponho alguns 
eixos centrais para 
orientar ações educa-
tivas comprometidas 
com o combate  ao 
racismo desde as ins-
tituições escolares. 
Entre eles, destaco a 
importância de criar 
espaços de estudo e 
escuta com especia-
listas negros; envol-
ver famílias, lideran-
ças comunitárias, ar-
tistas, pesquisadores 
e coletivos periféricos 
em práticas culturais 
e  pedagógicas  que 
fortaleçam o perten-
cimento e a identida-
de dos estudantes. 

Também defendo 
que organizações pú-
blicas e privadas de-
senvolvam políticas 
antirracistas institu-
cionais, com protoco-

los claros de acolhi-
mento e escuta ativa 
diante de denúncias 
de discriminação. É 
essencial promover 
conteúdos  que  re-
presentem pessoas 
negras como protago-
nistas, líderes e ven-
cedoras, rompendo 
com a narrativa que 
insiste em colocá-las 
apenas em contextos 
de dor ou resistência. 

Mais do que ações 
pontuais ou simbó-
licas, o 03 de julho 
deve mobilizar planos 
de ação permanentes, 
com metas  c laras , 
monitoramento efe-
tivo e participação 
ativa da sociedade ci-
vil. Não basta discutir 
o racismo, é preciso 
combatê-lo estrutu-
ralmente, por meio 
de decisões políticas, 
pedagógicas e institu-
cionais. 

Esse combate exige 
planejamento, inves-
timento e, acima de 
tudo, responsabilida-
de coletiva. A educa-
ção não é neutra. Ou 
ela reforça as estru-
turas que excluem, ou 
se compromete com a 
inclusão. 

*Allan Pevirgula-
dez – educador, autor 
dos  l ivros  Manual 
Prático de Educação 
Antirracista e O Mun-
do não é  igual  em 
nenhum lugar, con-
sul tor  ant irracista 
do Instituto Vini. Jr 
e criador do projeto 
Música Popular Bra-
sileira Infantil Antir-
racista (MPBIA).  

Vivemos em um tem-
po de stories perfeitos, 
em que jantares à luz de 
velas e legendas român-
ticas criam a ilusão de 
que amar é simples — e 
estar só, um fracasso. A 
pressão social e digital 
transforma o status de re-
lacionamento em termô-
metro de valor pessoal. E, 
silenciosamente, muitas 
mulheres começam a se 
perguntar: “O que há de 
errado comigo?”

Eu já fiz essa pergunta 
também. Mas a resposta 
é clara: nada. O problema 
está na forma distorci-
da com que o amor tem 
sido medido, baseada em 
superficialidades, filtros 
e carências emocionais. 
Estar solteira não é sinal 
de fracasso, atraso ou in-
completude. Muito mais 
prejudicial é permanecer 
em um relacionamento 

vazio, mantido apenas por 
medo, status ou conveni-
ência. A saúde emocional 
começa quando entende-
mos que conexões não se 
sustentam em aparências, 
mas em verdade, propósi-
to e maturidade.

Escolher esperar é um 
ato de coragem. É nesse 
tempo que descobrimos 
quem somos, o que real-
mente queremos e o que 
jamais aceitaremos. A 
espera me ensinou que 
não preciso me apressar 
para agradar algoritmos, 
nem expor a minha vida 
para validar sentimen-
tos. Quando a autoestima 
está saudável, a gente não 
precisa provar nada para 
ninguém.

E não se engane: a su-
perexposição muitas vezes 
é sintoma de baixa autoes-
tima. Mostrar demais não 
significa amar mais. Pelo 

contrário: quem se ama 
sabe se preservar. Quem 
se conhece, sabe seu valor. 
E quem se valoriza, esco-
lhe com mais consciência. 
Foi assim que aprendi a 
me preparar para viver 
um amor: mergulhando 
no autoconhecimento, 
cuidando da minha saú-
de emocional, espiritual, 
financeira e física.

Ame-se para amar 
bem. Porque no fim das 
contas, não é o status 
que define você — é sua 
identidade. E a minha, 
eu escolhi viver com fé e 
propósito, não com pres-
sa para tentar substituir 
a solitude saudável por 
relações falidas.

*Adrielle Lopes é psi-
cóloga, mentora de mu-
lheres, cantora e autora 
do livro Encalhada? Não! 
Eu escolho....

Em regra, somos 
desmemoriados. Só 
prestamos atenção ao 
que está sob nossos 
olhos e desperta nossa 
atenção. Nosso foco é 
o presente. E em ritmo 
acelerado. O presente é 
fugaz. Passa depressa. 
O passado é esquecido 
rapidamente. Com ele, 
olvidamos também os 
mortos. Estes morrem 
duas vezes. Quando 
deixam a existência 
física e quando são es-
quecidos por aqueles 
que deles deveriam se 
lembrar.

Vamos falar do livro 
escrito por um morto. 
Não. Escrito por um 
ser vivente que morreu 
por uma causa. 

O livro “Como Salvar 
a Amazônia” foi escrito 
pelo jornalista britâ-
nico Dom Phillips, na 
verdade Dominic Mark 
Phillips (23.7.1964-
5.6.2022). Ele foi cor-
respondente do jor-
nal “The Guardian” no 
Brasil. E foi assassina-
do juntamente com o 
indigenista Bruno da 
Cunha Araújo Pereira 

(15.8.1980), no Vale 
do Javari, em Atalaia 
do Norte, Amazonas. 
Episódio impune e não 
esclarecido.

A morte de ambos 
foi noticiada à épo-
ca. Três anos depois, 
quem fala da dupla?

Subsiste, porém, o 
livro, obra póstuma 
sob a forma de cole-
tânea, com a partici-
pação de outros dez 
jornalistas, sob co-
ordenação da viúva 
do autor, Alessandra 
Sampaio. Ele escrevera 
quatro capítulos, mas 
deixara anotações que 
serviram de roteiro 
para os seus colegas de 
profissão, recrutados 
por sua companheira. 
De forma corajosa, ela 
continua a luta do ma-
rido.

O intuito de Dom 
Phillips era demons-
trar que, para realmen-
te ajudar a Amazônia, 
é preciso mobilizar 
muitas pessoas. Re-
centemente, o gover-
nador de Goiás Ronal-
do Caiado afirmou no 
Congresso Cambi, em 

celebração do aniver-
sário da ADEMA, que 
a região foi tomada 
pelo crime organizado 
internacional. Quando 
a dupla foi vítima de 
homicídio, tentava ob-
ter informações sobre a 
pesca ilegal e outras ili-
citudes ali recorrentes. 

Além de conhecer 
um pouco da região 
icônica, chamada de 
“pulmão do planeta”, 
que na verdade é o “ar 
condicionado” da Ter-
ra, o leitor que adqui-
rir o livro contribuirá 
com o Instituto Dom 
Phillips, cuja missão 
é preservar a Hileia 
Amazônica. Para al-
guns, uma utopia irre-
alizável.

Tomara a COP 30 
atue também nesse 
sentido.  O planeta 
agradecerá.

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Secre-
tário-Executivo das 
Mudanças Climáticas 
de São Paulo.

Antirracismo é 
compromisso com o 

futuro

Curtidas não são afeto

Até depois de morto

Em meio ao turbi-
lhão das redes sociais 
que engole a vida, há 
um refúgio onde o tem-
po desacelera: a litera-
tura. Mais do que en-
tretenimento, os livros 
são guardiães da me-
mória coletiva, capazes 
de traduzir traumas, 
resistências e esperan-
ças em palavras que 
atravessam gerações.

A ficção, especial-
mente quando mergu-
lha nos meandros da 
história política de um 
país, revela verdades 
que documentos ofi-
ciais nem sempre al-
cançam. Ao humanizar 
personagens e recons-
tituir contextos, ela res-

gata vozes silenciadas e 
mantém vivas as lições 
que o presente tende a 
esquecer. Às vezes até 
de forma espontânea.

É sob esse prisma 
que a literatura cumpre 
seu papel mais impor-
tante: ao abordar temas 
esquecidos de uma for-
ma acessível e atraente, 
permite não apenas 
lembrar, mas também 
alertar. Em tempos de 
amnésia histórica e 
distorções ideológicas 
alarmantes, romances 
que revisitam períodos 
conturbados ajudam a 
construir consciência 
crítica e – o mais im-
portante – conduzem 
a reflexões que podem 
evitar que erros do pas-

sado se repitam.
Por isso, sob esse 

ponto de vista, ler não 
é só um ato de lazer. 
É um exercício de ci-
dadania, resistência e 
reconexão com os elos 
invisíveis que nos ligam 
uns aos outros e ao 
tempo que nos formou. 
É, além disso, um fio de 
esperança num futuro 
melhor e mais humano.

*Marden Marques 
Soares é consultor fi-
nanceiro e autor de 
três livros, incluindo o 
lançamento “O fio que 
liga tudo”, que constrói 
uma narrativa sobre 
memória e resistência 
em períodos de opres-
são

O passado pode não 
passar: a literatura 

como forma de 
resistência

*Marden Marques Soares

*Allan Pevirguladez

Por Adrielle Lopes* 

*José Renato Nalini



3 01 de Julho de 2025| Caderno a -

Projeto Navegando pela Leitura leva biblioteca móvel repleta de livros para 
escolas e espaços públicos

Sicredi e Sebrae impulsionam empreendedorismo feminino com garantia em 
financiamentos por meio do Fampe

Da Redação

O projeto Navegando 
pela Leitura desembarca 
na região com a missão de 
incentivar a leitura e a cul-
tura por meio de carrinhos 
de biblioteca móvel reple-
tos de livros e entregues 
gratuitamente. O projeto, 
viabilizado por meio da 
Lei de Incentivo à Cultura 
do Ministério da Cultura 
e Governo Federal União 
e Reconstrução, com pa-
trocínio da Renovias, terá 
início na próxima segunda-
-feira (30/06) nas Escolas 
Municipais de Educação 
Fundamental (EMEFs) 
Prof. Geraldo Sorg e João 
Bueno Junior, em Mogi 
Guaçu, município que faz 
parte da malha viária da 
concessionária. (confira 

a programação completa 
neste release).

Na sequência, escolas 
das cidades de Mogi Mi-
rim, São João da Boa Vista, 
Mococa e Aguaí também 
serão contempladas com 
os livros. Cada um dos car-
rinhos da biblioteca móvel 
conta com 100 títulos vol-
tados ao público atendido 
nos locais previamente 
selecionados.

Todas as entidades be-
neficiadas foram contac-
tadas a fim de conhecer 
mais sobre o público e a 
comunidade, e entender a 
necessidade de cada uma 
delas. O projeto, que teve 
início em 2024, foi idealiza-
do para fomentar o hábito 
da leitura de forma lúdica.

“Nosso objetivo é viabi-
lizar a leitura para pessoas 

que não têm condições ou 
tempo de frequentar as 
bibliotecas tradicionais, 
facilitando, assim, a criação 
deste hábito”, comentou 
Patrícia Santos, gestora 
da Renovarte Produto-
ra Cultural, responsável 
por desenvolver projetos 
de transformação social e 
sustentável por meio da 
cultura e da arte.

A biblioteca conta com 
acessórios para contação 
de histórias e materiais de 
incentivo à escrita e leitura, 
assegurando a acessibilida-
de, oferecendo obras inclu-
sivas e uma lista de conteú-
dos em audiolivro. Os livros 
estarão disponíveis para 
todos os frequentadores 
das entidades contempla-
das, que também oferecem 
a possibilidade de troca 

de livros, promovendo a 
sustentabilidade literária. 
A dinâmica de empréstimo 
e utilização dos exemplares 
será definida por cada ins-
tituição.

“A biblioteca móvel pos-
sui temáticas atuais e diver-
sificadas como preconcei-
to, discriminação, valores, 
sentimentos, poesia e ri-
mas, cultura afro-brasileira, 
autoestima, diversidade, 
inclusão, paradidáticos, 
entre outros”, destacou o 
pedagogo Diogo Pires de 
Lima.

Programação Nave-
gando pela Leitura

Aguaí
Data 03/07
Horário: 14h
Local: Centro Comuni-

tário Badi (Rua Francisco 
Mattar, nº 333, Vila Reh-

der)
Horário:16h
Local: Secretaria Muni-

cipal de Educação, Esportes 
e Cultura (Rua Américo 
Vanucci, nº 17, Carlota 
Rehder)

Mogi Mirim
Data 04/07
Horário: 11h30
Local: Terminal Urbano 

Família Mazon (Avenida 
Prof. Adib Chaib, nº 2250, 
Centro)

Horário: 14h
Local: ICA- Instituição 

de Incentivo à Criança e ao 
Adolescente (Avenida Bra-
sília, nº 350 - Loteamento 
Nova Mogi)

Casa Branca
Data 08/07
Horário: 9h

Local:(CRAS) Centro de 
Referência de Assistência 
Social (Rua Cap. Horta, nº 
144, Jardim Paulista)

Horário: 11h
Local: APAE Casa Bran-

ca (Rua Santo Antônio, nº 
905, Jardim Paulista)

Sobre a Renovias
A malha viária da Re-

novias faz a interligação 
entre Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas 
Gerais através das Rodovias 
SP-340 (Campinas/Moco-
ca), SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-344 
(Aguaí/Vargem Grande do 
Sul), SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) e 
SP-215 (Vargem Grande 
do Sul/Casa Branca), com 
extensão de 345,6 quilô-
metros.

Da Redação

O universo da beleza foi 
o ponto de partida da pa-
raguaia Noelia Gecse, de 31 
anos, para uma trajetória de 
protagonismo e transforma-
ção. Ex-doméstica e adminis-
tradora rural, ela chegou ao 
Brasil em 2018 com o filho 
de seis anos nos braços, sem 
experiência formal e cheia 
de receios. Hoje, é referência 
em Serranópolis do Iguaçu 
(PR), onde comanda o Noelia 
Gecse Beauty Studio — um 
espaço que vai além dos ser-
viços estéticos e se destaca 
como polo de capacitação e 
incentivo ao empreendedo-
rismo feminino. A virada veio 
com o crédito de R$ 21,5 mil 
concedido pelo Sicredi, com 
garantia do Fundo de Aval às 
Micro e Pequenas Empresas 
(Fampe) — solução criada 
pelo Sebrae para apoiar ne-
gócios de pequeno porte que 
buscam se desenvolver com 

segurança e estrutura.
Com o apoio da institui-

ção financeira cooperativa à 
qual é associada, Noelia re-
formou e ampliou o estúdio, 
contratou novas profissionais 
e transformou o espaço em 
um centro completo de bele-
za para mulheres da região. 
Hoje, oferece serviços de 
unhas, cabelo, maquiagem, 
estética e extensão de cílios. 
Também criou uma sala 
exclusiva para cursos, onde 
capacita mensalmente entre 
4 e 18 alunas nas áreas de 
esmaltação e alongamento 
de unhas — e, em breve, 
também em maquiagem e 
cílios. “Ver outras mulheres 
se formando e gerando ren-
da a partir dos cursos que 
ofereço é uma realização. 
Meu propósito é esse: ajudar 
outras mulheres a conquistar 
a independência financeira e 
alcançar o sucesso por meio 
de uma profissão que amo”, 
afirma Noelia.

A empresária é uma das 
milhares de empreendedoras 
brasileiras que encontraram, 
no Fampe Mulheres Em-
preendedoras, uma ponte 
entre o sonho e a realização. 
Lançado pelo Sebrae em 
1995, o fundo funciona como 
garantidor complementar, 
permitindo que negócios 
sem garantias suficientes 
tenham acesso ao crédito 
com menos burocracia e mais 
segurança. Desde então, o 
Fampe já viabilizou mais de 
584 mil operações de crédito 
até 2023, movimentando 
R$ 31 bilhões, dos quais R$ 
23 bilhões foram garantidos 
diretamente pelo Sebrae.

Ao ultrapassar a marca de 
9 milhões de associados no 
país — sendo 1,2 milhão de 
pessoas jurídicas, das quais 
95% são micro, pequenas 
empresas ou MEIs —, o Sicre-
di reforça seu compromisso 
com a ampliação do acesso 
ao crédito para segmentos 

estratégicos da economia. 
Nesse contexto, em 2023, a 
instituição firmou parceria 
com o Sebrae para oferecer li-
nhas de crédito com garantia 
do Fampe aos associados dos 
estados do Paraná, São Paulo 
e Rio de Janeiro. “Temos di-
versas histórias inspiradoras 
de empresas e empreende-
dores, como a Noelia, que 
acessaram crédito com o 
Sicredi utilizando o Fampe 
como garantia adicional. A 
linha está disponível para 
MEIs e microempresas que 
se enquadrem no programa, 
incluindo empreendedores 
do agro”, destaca o gerente 
de Desenvolvimento de Ne-
gócios da Central Sicredi PR/
SP/RJ, Gilson Farias.

Empreendedorismo femi-
nino em ascensão

O caso de Noelia faz parte 
de um movimento em cons-
tante crescimento. Segundo 
levantamento do Sebrae, o 

Brasil alcançou, em 2024, 
o número recorde de 10,35 
milhões de mulheres em-
preendedoras. Apesar do 
avanço, o caminho ainda é 
marcado por desafios: no 
empreendedorismo, as mu-
lheres ganham, em média, 
24,4% menos que os homens. 
A desigualdade é ainda mais 
acentuada entre mulheres 
negras, cuja renda é 47,5% 
inferior à das mulheres bran-
cas. Iniciativas como o Fam-
pe buscam reduzir essas 
barreiras, oferecendo crédito, 
capacitação e dignidade.

Ao multiplicar conheci-
mento e gerar oportunida-
des, Noelia contribui para 
um ciclo virtuoso de inclusão 
produtiva e desenvolvimento 
local, impactando direta-
mente outras mulheres da 
comunidade. Para o Sicredi, 
iniciativas como essa refle-
tem o potencial transfor-
mador do crédito orientado 

quando aliado a programas 
como o Fampe. “Esses ins-
trumentos permitem ampliar 
o alcance das soluções de 
crédito, principalmente entre 
empreendedores que têm po-
tencial de crescimento, mas 
enfrentam restrições por falta 
de garantias. É uma forma de 
tornar o sistema financeiro 
mais acessível, inclusivo e 
conectado com a realidade de 
quem está na base da econo-
mia”, explica Gilson Farias.

“Com o apoio do Sicredi, 
consegui tirar meu projeto do 
papel e estruturar um negó-
cio que hoje gera renda não 
só para mim, mas para outras 
mulheres da comunidade. 
Mais do que acesso ao cré-
dito, encontrei uma relação 
de confiança e proximidade, 
que fez diferença em cada 
etapa do processo. Ter com 
quem contar nesse momento 
foi fundamental para que eu 
seguisse em frente”, conclui 
Noelia.
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Santo Antônio de Posse sedia debate público 
sobre pedágios no Circuito das Águas

Prefeitura de Artur Nogueira instala símbolo do autismo em placas de 
estacionamento preferencial

Três Pontes contará com ações de assistência social e saúde na sexta-feira

De Santo Antônio 
de Posse

Na noite da última 

sexta-feira, 27 de jun-
ho, a Câmara Munici-
pal de Santo Antônio 
de  Posse  sediou o 

2º Debate  Públ ico 
sobre a proposta de 
instalação de pedá-
gios nos municípios 

do Circuito das Águas 
Paulista.

O encontro, pro-
movido pelo Parla-
mento da Região do 
Circuito das Águas, 
foi um momento im-
portante para dar voz 
à população e discutir 
os impactos sociais e 
econômicos de uma 
medida que pode afe-
tar milhares de pes-
soas que utilizam as 
rodovias da região 
diariamente.

Part ic iparam do 
debate os vereadores 
d a  C a s a ,  C i d i n h a 
Gagliardi,  Douglas 
Inaba e Guilherme 

F e r r e i r a ,  a l é m  d e 
membros da socie-
dade c iv i l  e  l ider-
anças regionais .  A 
deputada estadual 
Professora Bebel es-
teve presente e apre-
sentou uma análise 
sobre  os  possíveis 
efeitos da proposta 
do governo estadual 
para a região.

O s  v e r e a d o r e s , 
mais uma vez, manife-
staram a preocupação 
de que a instalação 
de novos pedágios, 
através do modelo 
free flow (cobrança 
automática por tre-
cho percorrido), pode 
gerar aumento signif-

icativo no custo de 
deslocamento diário 
para trabalhadores, 
estudantes, comer-
c iantes  e  tur is tas , 
afetando a economia 
local, encarecendo o 
transporte de mer-
cadorias e serviços e 
dificultando o acesso 
entre municípios viz-
inhos que historica-
mente mantêm forte 
integração.

A realização do de-
bate público reforça 
o papel da Câmara 
em promover a trans-
parência, o diálogo e 
a participação popu-
lar em decisões que 
têm impacto direto 
na vida da população.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Segu-
rança, Trânsito e Defesa 
Civil, iniciou nesta sem-
ana a instalação de ade-
sivos com o símbolo do 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) junto às 

placas de sinalização 
de “Estacionamento 
Preferencial” em diver-
sos pontos da cidade. 
Ao todo, mais de 60 
placas vão receber a 
sinalização inclusiva.

A ação tem como 
objetivo reforçar o di-
reito das pessoas com 
TEA ao atendimento 

preferencial, além de 
promover conscien-
tização e respeito à di-
versidade. Embora as 
placas convencionais 
indiquem preferência 
com o ícone de um ca-
deirante, muitas pes-
soas com autismo não 
apresentam limitações 
físicas visíveis, o que, 

por vezes, leva à falta de 
compreensão da pop-
ulação em locais como 
estacionamentos e filas 
de espera.

“O TEA se manifesta 
de diferentes formas e 
pode gerar desafios na 
interação social, comu-
nicação e adaptação a 
ambientes movimen-

tados ou barulhentos. 
Garantir prioridade a 
essas pessoas é uma 
forma de acolher e re-
speitar suas necessi-
dades”, destaca Roberto 
Daher, secretário de 
Segurança, Trânsito e 
Defesa Civil.

A sinalização com o 
símbolo do autismo já 

está presente em pon-
tos estratégicos e deve 
se estender a todas as 
áreas com estaciona-
mento preferencial no 
município. A iniciativa 
reforça o compromisso 
da Administração Mu-
nicipal com a inclusão 
e o bem-estar de todos 
os nogueirenses.

De Amparo

Na sexta-feira, 4 de jul-
ho, a Prefeitura de Ampa-
ro, por meio das secretar-
ias de Desenvolvimento 
Social, Direitos Humanos 
e Cidadania, Saúde em 
conjunto com o Fundo 
Social de Solidariedade 
realiza ações no Distrito 

de Três Pontes.

Das 8h30 às 15 horas, 
as equipes estarão na 
subprefeitura, situada 
na Praça José Nelson 
Urbano.

A ação contará com a 
Central do Cadastro Úni-
co do Bolsa Família para 
atualização de Cadastros 

e esclarecimento de dúvi-
das sobre o programa de 
transferência de renda.

As equipes do CRAS – 
Centro de Referência de 
Assistência Social I, par-
ticipam com acolhida e 
orientações pelos serviços 
prestados pela assistência 
social do município, bem 

como atualização cadas-
tral dos beneficiários de 
programas de transferên-
cia de renda.

O Fundo Social de 
Solidariedade realizará 
distribuição de roupas 
novas e usadas, cober-
tores e calçados para a 
população.

A população também 
poderá se vacinar contra 
a Influenza, com a equipe 
da Secretaria Municipal 
de Saúde.

“O Distrito de Três 
Pontes é uma que mais 
necessita de ações de 
orientação e do trabalho 
do Desenvolvimento So-

cial, de acordo com o 
levantamento do nosso 
diagnóstico socioterrito-
rial. A participação da co-
munidade é fundamental 
para o sucesso dessa ini-
ciativa, que busca pro-
mover a solidariedade 
e o bem-estar social”, 
ressaltou o secretário de 
Elson Batista.

SINDICATO DOS FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS MUNICIPAIS DE SANTO ANTONIO DE POSSE

Edital - Assembleia Geral Extraordinária. A entidade supra, inscrita no CNPJ sob nº. 
59.026.609/0001-82, através de seu Diretor Presidente, Nilton Modesto, por suas atribuições legais 
e estatutárias, convoca todos os servidores e empregados públicos municipais ativos e inativos da 
Administração Direta da Prefeitura Municipal, Indireta a Autarquia Municipal e a Câmara Municipal 
da cidade de Santo Antônio de Posse, a participarem da AGE - Assembleia Geral Extraordinária, a 
ser realizada em 03/07/2.025 (quinta-feira) às 19h00min em primeira convocação com 50% mais 
um dos associados, ou trinta minutos após em segunda convocação com qualquer número de 
participantes, na Câmara Municipal, situada a Rua Santo Antônio, n° 400 – Sala 19, Centro, Santo 
Antônio de Posse/SP, para deliberarem sobre as seguintes Ordens do Dia: a) Cerimonia de Posse; 
b) Discussão e votação para construção da Pauta de Reivindicação 2025/2026: c) Discussão e 
votação para criação de Delegados Representantes da Categoria.

Santo Antônio de Posse, 27 de junho de 2025. 
Nilton Modesto – Presidente.

Editais

                                                        
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2021 
 

A Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO 
METROPOLITANA DE CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das Tulipas 
638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.827-042 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa 
jurídica de direito privado da administração de caráter assistencial, inscrito no CNPJ 
19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 001/2021, CONVOCA os selecionados 
abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período de 
27 de junho de 2025 à 03 de julho de 2025, no horário das 09:30hs às 11:00hs e das 
14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia 
CPF/RG/Comprovante de Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). 
Após a entrega da documentação e estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período 
acima, comparecer ao SEESMT – Serviço Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do 
Trabalho - Departamento de Segurança, localizado na Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda – 
Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria Administrativa, devendo em seguida, com a 
apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação Geral do 
CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos 
convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) dias, a 
contar desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do 
que prevê o Edital do Processo Seletivo nº 001/2021. O candidato que não comparecer no prazo 
acima estabelecido será considerado desistente.        
                                          
                                          RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 

                     
                           
                       FUNÇÃO: Farmacêutico 40h- Paulinia 
Classificação Candidato 
18° Aleksandra Alves Silva 
19° Paula Ferreira Azevedo 
20° Vanessa Prado Vedovello 
21° Rachel Tange Bojikian 
                   
                

 
Holambra, 27 de junho de 2025 

 
                                         Ana de Elisabete Filomeno 
                                      Superintendente do CISMETRO 
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Tarcísio de Freitas destaca Jaguariúna e a gestão de Davi Neto 
durante formatura do programa ‘Caminho da Capacitação’

Gestores de 30 estâncias paulistas participam de encontro 
promovido pela Aprecesp em Amparo

Holambrenses participam de formatura regional do programa 
estadual Caminho da Capacitação 

De Jaguariúna

O governador de São 
Paulo, Tarcísio de Fre-
itas, participou na man-
hã deste sábado da cer-
imônia de formatura 
dos alunos do programa 
Caminho da Capaci-
tação, no Teatro Munic-

ipal Dona Zenaide, em 
Jaguariúna, e aproveitou 
a ocasião para desta-
car a cidade e a gestão 
do prefeito Davi Neto, 
anfitrião do evento. “Es-
tamos muito felizes de 
estar aqui. Jaguariú-
na nos acolhe tão bem. 
Davi é um jovem talento, 

sempre pensando no 
melhor para o município. 
Obrigado pela parceria”, 
declarou o governador.

O evento marcou a 
conclusão dos cursos 
p r o f i s s i o n a l i z a n t e s 
oferecidos pelo Fundo 
Social de São Paulo, em 
parceria com a Prefei-
tura de Jaguariúna e o 
Fundo Social de Soli-
dariedade local, e tam-
bém contou com a pre-
sença da primeira-dama 
do Estado e presidente 
do Fundo Social de São 
Paulo, Cristiane Freitas, 
e do secretário estadu-
al de Desenvolvimento 
Econômico, Jorge Lima.

Em Jaguariúna, 112 
alunos receberam cer-
tificados de capacitação 
nos cursos de Solda-

gem, Manicure e Pedi-
cure, Mecânica de Au-
tomóveis, Eletricista de 
Automóveis e Direção, 
Suspensão e Freios, am-
pliando suas chances de 
inserção no mercado de 
trabalho.

Também participaram 
da cerimônia os prefeitos 
de Holambra (Fernan-
do Capato), Pedreira 
(Fábio Polidoro) e Santo 
Antônio de Posse (José 
Ricardo Cortez), além 
de deputados federais e 
estaduais e do presiden-
te da Câmara Municipal 
de Jaguariúna, Rodrigo 
Reis de Souza, o Ro-
driguinho.

Em seu discurso, o 
prefeito Davi Neto de-
stacou a importância da 
formação profissional. 

“O emprego transforma 
vidas e realidades. Em 
Jaguariúna, hoje mais 
de 100 alunos se formam 
e ganham novas opor-
tunidades. Essa semente 
plantada nas carretas da 
capacitação vai germinar 
todos os dias. Vamos 
capacitar mais e mais 
pessoas, 365 dias por 
ano. Obrigado, governa-
dor, por acreditar nesse 
projeto”, disse.

Segundo o prefeito, o 
Caminho da Capacitação 
continuará ativo em Jag-
uariúna, com novos cur-
sos programados para 
os próximos meses. A 
proposta é oferecer opor-
tunidades contínuas de 
qualificação para a pop-
ulação, contribuindo di-
retamente para o desen-

volvimento econômico e 
social da cidade.

Cristiane Freitas tam-
bém falou aos forman-
dos, destacando a im-
portância da autoconfi-
ança e da coragem para 
mudar de vida. “Hoje cel-
ebramos as sementes do 
futuro. Cada um de vocês 
escolheu acreditar em 
si. Isso exige coragem. 
As carretas trouxeram a 
mensagem de que vocês 
podem, sim. O sentimen-
to é de orgulho”, disse.

Durante a cerimônia, 
Tarcísio recebeu uma 
placa de homenagem das 
mãos do prefeito Davi 
Neto, e Cristiane ganhou 
um álbum de fotos em 
reconhecimento à sua 
atuação. O clima foi de 
emoção e celebração.

De Amparo

A Estância Hidrom-
ineral de Amparo se-
diou nesta sexta-feira, 
27 de junho, a 2ª Re-
união de Gestores de 
Turismo da APRECESP 
(Associação das Pre-
feituras das Cidades 
Estância do Estado de 
São Paulo) em 2025. 
O encontro aconteceu 
no Canto da Floresta 
Ecoresort e reuniu rep-
resentantes de 30 es-
tâncias turísticas do 
Estado, entre elas cinco 
prefeitos, além de auto-
ridades da Secretaria de 
Turismo e Viagens de 
SP, como Ana Clemente 
(coordenadora de Tur-
ismo), Aline Bernardo 
(diretora do Dadetur) e 
Silvana Botta (CDHU).

C o m  u m a  p r o -

gramação vol tada  à 
qualificação da gestão 
pública no setor turísti-
co, o evento abordou 
dois temas centrais: os 
primeiros passos para 
quem assume a pasta 
do turismo nos mu-
nicípios e as estratégias 
jurídicas para o au-
mento da arrecadação 
municipal a partir da 
atividade turística.

Para o secretário de 
Turismo de Amparo, 
Antônio Carlos,  an-
f i tr ião do encontro, 
a  reunião consol ida 
o papel das estâncias 
como protagonistas do 
desenvolvimento re-
gional.

“Receber os gestores 
das principais estâncias 
turísticas do Estado é 
uma honra para Ampa-
ro. Nosso papel é somar, 

trocar experiências e 
fortalecer a  atuação 
conjunta, com foco na 
profissionalização do 
turismo público e em 
resultados concretos 
para os municípios,” 
afirmou.

A gerente de Relações 
Institucionais da APRE-
CESP, Márcia Azeredo, 
foi  responsável  pela 
palestra de abertura. 
Com o tema “Assumi o 
Turismo no município. 
E agora?”, ela compar-
tilhou um panorama 
das prioridades para 
uma gestão eficiente.

“Muitas vezes, os no-
vos gestores chegam 
com entusiasmo, mas 
sem orientação clara 
sobre como transfor-
mar o turismo em uma 
política pública sólida. 

Nosso objetivo é ofere-
cer esse caminho, com 
planejamento, articu-
lação e foco em resulta-
dos,” destacou Márcia.

O segundo painel 
contou com a partici-
pação dos advogados 
Ernesto Paulino e Man-
uel Ferreira da Silva, do 
Departamento Jurídico 
da Aprecesp. A dupla 
apresentou diretrizes 
legais e administrati-
vas para potencializar 
a arrecadação turística.

“É preciso entender 
que turismo também é 
receita. Há mecanismos 
legais que permitem 
ao município captar 
mais recursos a partir 
da organização de seus 
serviços, do uso ade-
quado de tributos e da 
valorização do destino,” 
explicou o Dr. Ernesto.

Já o Dr. Manuel re-
forçou: “Ao integrar 
turismo e arrecadação 
de forma estratégica, o 
gestor amplia o impacto 
econômico da atividade 
e fortalece sua suste-
ntabilidade no longo 
prazo.”

A reunião reafirmou 

o papel da APRECESP 
c o m o  a r t i c u l a d o r a 
técnica e política dos 
interesses das estân-
cias, contribuindo para 
a valorização do tur-
ismo como vetor  de 
desenvolvimento local, 
geração de emprego e 
renda em São Paulo.

De Holambra

Alunos de Holambra 
que participaram dos cur-
sos gratuitos de qualificação 
profissional oferecidos pelo 
programa Caminho da Ca-

pacitação, do Governo do 
Estado, foram diploma-
dos na tarde deste sábado, 
dia 28 de junho, durante 
uma cerimônia realizada 
no Teatro Municipal Dona 
Zenaide, em Jaguariúna. 

O evento reuniu forman-
dos de diversas cidades 
da região e contou com a 
presença do governador 
do Estado de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, e da 
primeira-dama e presi-

dente do Fundo Social de 
Solidariedade de São Paulo, 
Cristiane Freitas.

O prefeito da Cidade das 
Flores, Fernando Capato, e 
a presidente voluntária do 
Fundo Social do município, 
Yvonne Schouten Capato, 
participaram do evento 
e celebraram, junto aos 
alunos, esse momento de 
conquista e transformação. 
“Ver nossos moradores 
se formando é motivo de 
orgulho. É a prova de que 
políticas públicas bem apli-
cadas geram resultados 
reais. Estamos abrindo 
caminhos para mais au-
tonomia, renda e digni-
dade”, destacou o prefeito.

Os alunos holambrenses 
concluíram os cursos de 
Auxiliar de Cozinha e Gas-
tronomia com Reaproveit-
amento de Alimentos, pro-
movidos entre os dias 9 e 24 
de junho em uma carreta 
adaptada estacionada ao 
lado do Teatro Municipal 
Franciscus Johannes Elt-

ink. O espaço, totalmente 
equipado, funcionou como 
uma sala de aula móvel com 
estrutura completa para o 
ensino teórico e prático.

A ação faz parte do 
programa SuperAção SP, 
iniciativa do Governo do 
Estado que tem como ob-
jetivo capacitar e inserir 
mais de 100 mil famílias 
no mercado de trabalho até 
2026, por meio de cursos 
gratuitos em áreas como 
gastronomia, beleza e tec-
nologia.

Para Yvonne Capato, a 
qualificação é uma das for-
mas mais eficazes de trans-
formar vidas. “Cursos como 
esses significam oportuni-
dade, empoderamento e 
esperança. Cada certificado 
entregue hoje representa 
um passo importante para 
um futuro melhor, com 
mais dignidade e autoesti-
ma para os participantes”, 
falou. “Reafirmamos nosso 
compromisso com a capac-
itação profissional e com o 

apoio contínuo aos forman-
dos, buscando conectá-los 
ao mercado de trabalho por 
meio de parcerias e ações 
práticas.”

Os alunos destacaram 
a qualidade do curso e a 
estrutura oferecida.”Eu 
decidi fazer o curso para 
aprender novas técnicas e 
saber como aproveitar os 
alimentos de forma integral 
para que eu possa ampliar 
o trabalho que já venho  
fazendo de preparação de 
marmitas”, explicou Neusa 
Santos Ferreira Silva. “Foi 
tudo excelente. A carreta é 
incrível. Foi muito bom.”, 
comemorou.  “Gosto de 
cozinhar. Já tenho curso de 
confeitaria e agora aprendi 
sobre salgados”, disse Ge-
ovana Aparecida Belizário, 
que fez o curso ao lado do 
irmão, Gabriel. “Valeu a 
pena. Inclusive já estou 
passando pelo processo 
seletivo em um grande 
restaurante da cidade”, 
comemorou.
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Projeto Podium Verde celebra 10 anos com 
plantio coletivo de árvores em Mogi Mirim

“Inclusão em Pauta” discute políticas públicas 
para pessoas com deficiência em Mogi Mirim

Proprietários de restaurantes, bares, lanchonetes e de 
hospedagens são convidados para discutir pautas de Turismo

Mogi Guaçu reforma antiga cadeia para transformá-la em 
museu

De Mogi Mirim

O dia 27 de junho 
marcou não apenas o 
encerramento do mês 
dedicado ao meio am-
biente,  mas também 
a celebração de uma 
década de existência do 
Projeto Podium Verde. 
A data foi  comemo-
rada com um plantio 
coletivo de 40 mudas 
de árvores, a maioria 
frutíferas, na FATEC de 

Mogi Mirim. A ação foi 
idealizada pela Cortag, 
empresa patrocinadora 
da atleta Mirlene Picin 
e principal apoiadora 
do projeto.

A atividade reuniu 
alunos da instituição e 
representantes das em-
presas parceiras da car-
reira da atleta, em uma 
ação simbólica de com-
promisso ambiental. 
Trinta das mudas plan-

tadas homenageiam os 
30 anos da Cortag, que 
serão completados em 
2025, enquanto outras 
dez representam os 10 
anos de atuação do Po-
dium Verde.

“Participar do plan-
tio coletivo das mudas 
representa e celebra as 
conquistas dessa atleta 
que vai além das pis-
tas”, declarou Nelson 
Theodor Jr., presidente 
da ACIMM. “Mika é 

exemplo de superação, 
talento e consciência 
ambiental.”

O  e v e n t o  c o n t o u 
c o m  a  p r e s e n ç a  d e 
apoiadores como Hos-
pital 22 de Outubro, 
Mauricio de Sousa Pro-
duções, Syrius Medi-
cal Group, Marangoni 
Meiser, TM Racing Mo-
tos Brasil,  Medipha-
cos, Visafran, Agência 
Theodoro JR, ACIMM, 

Árvores Urbanas – rep-
resentada pela engen-
heira florestal Isabela 
Guardia – e a própria 
FATEC.

Para Mirlene Picin, o 
momento é de reflexão 
e gratidão. “Esse plan-
tio representa todos os 
meus patrocinadores, 
alunos da Fatec Mogi 
Mirim, e a nossa ci-
dade, local que escol-
hemos para  receber 
esse mais novo bosque 

de 40 mudas. Quero 
mesmo é ser lembrada 
pelo que fiz como sim-
ples cidadã, e que de 
alguma maneira impac-
tou na vida de outras 
pessoas.”

A celebração reforça 
a consistência do pro-
jeto ao longo da última 
década e consolida a 
união entre esporte e 
sustentabilidade como 
ferramenta de transfor-
mação social.

De Mogi Mirim

Nesta sexta-feira (27), 
a Secretaria de Estado 
dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência (SED-
PcD), representada pelo 
secretário Marcos da 
Costa, participou de mais 
uma edição do “Inclusão 
em Pauta”, realizada em 
Mogi Mirim, na região 
de Campinas.

De acordo com os da-
dos do Observatório dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência, Mogi Mirim 
soma mais de 6,9 mil 
pessoas com deficiência. 
Diante disso, o even-
to teve como objetivo 
firmar parcerias com a 
prefeitura e lideranças 
locais para ampliar ações 
voltadas à autonomia, 
empregabilidade e in-
clusão social da popu-

lação com deficiência na 
região.

Ao lado do prefeito 
Paulo de Oliveira e Sil-
va, o secretário assinou 
parceria para levar ao 
município os programas 
TODAS in-Rede, Curso 
de Libras e o Polo de 
Empregabilidade Inclu-
siva (PEI). Além disso, 
ele reforçou a intenção 
de promover a inclusão 
em todo o estado: “A pre-
sença da Secretaria nos 
municípios, como hoje 
em Mogi Mirim, reforça 
nosso compromisso em 
levar políticas públicas 
de inclusão para cada 
canto do estado. Ainda 
há muito a ser feito, e 
seguimos trabalhando 
para ampliar o acesso 
a direitos, qualificação, 
esporte e oportunidades 
para as pessoas com 

deficiência em todas as 
regiões”, afirmou Mar-
cos da Costa.

Para o prefeito Paulo 
Silva, a iniciativa garante 
a adoção de programas 
essenciais e necessários 
a cidade. “Mogi Mirim 
viabiliza um polo de ativ-
idades voltadas à pes-
soa com deficiência. A 
parceria com o Estado 
assegura os direitos de-
sta parcela da população 
que deve ser amparada 
pelo Poder Público”, de-
stacou Paulo Silva. 

O secretário-executi-
vo da SEDPcD, João Ma-
noel Scudeler de Barros, 
também esteve presente 
e destacou à importância 
de ações como está para 
a inclusão na região. “A 
parceria firmada hoje 
em Mogi Mirim, minha 

querida terra natal, re-
força o compromisso 
para garantir que as 
pessoas com deficiência 
tenham as mesmas opor-
tunidades de autonomia 
e empregabilidade que 
qualquer cidadão. At-
ravés desses programas, 
buscamos transformar 
vidas e criar um ambi-
ente mais acessível em 
todas as regiões do esta-
do”, disse João. 

Também participaram 
do evento a vice-pre-
feita de Mogi Mirim, 
Maria Helena Scudeler 
de Barros, vice-prefeita 
de Mogi Mirim; vereador 
Roberto Luis Tavares; a 
presidente do Conselho 
Estadual para Assuntos 
da Pessoa com Deficiên-
cia, Ariani Queiroz Sá, 
além de autoridades de 
diversos municípios de 

toda a região.

Sobre as iniciativas 
firmadas na região

O programa TODAS 
in-Rede oferece cursos 
voltados para mulheres 
com deficiência, com 
temas como: trabalho, 
geração de renda, au-
tonomia f inanceira , 
prevenção à violência, 
autoestima, liderança e 
direitos afetivos, sexuais 
e reprodutivos. Também 
inclui capacitação para 
profissionais que atuam 
nas redes de proteção e 
atendem mulheres com 
deficiência vítimas de 
violência.

No curso de libras, 
oferecido gratuitamente 
pela SEDPcD, os alunos 
desenvolvem o apren-
dizado da língua nos 
níveis Básico, Inter-

mediário e Avançado. 
As inscrições são abertas 
para o público em geral 
de todo o Estado de São 
Paulo, mas o público pri-
oritário são funcionários 
de órgãos públicos, para 
que o atendimento à 
população seja cada vez 
mais inclusivo.

Com a intenção de le-
var mais oportunidades 
de desenvolvimento 
profissional e permanên-
cia no mercado de tra-
balho para as pessoas 
com deficiência, o Pro-
grama Meu Emprego 
Inclusivo (PEI) oferece 
qualificação profission-
al e empreendedora; 
análise do perfil profis-
sional; perfil da funcio-
nalidade e laudo médico; 
encaminhamento para 
vagas de emprego e apo-
io às empresas.

De Mogi Guaçu 
 
Duas reuniões im-

portantes serão pro-
movidas nesta semana 
pela Secretaria Munic-
ipal de Turismo, a fim 
de discutir pautas rel-
evantes para os setores 
no município. A primei-
ra será nesta terça-fei-
ra, dia 1º de julho, e é 
voltada para os propri-
etários de restaurantes, 
bares e lanchonetes. O 
encontro está agendado 
para às 15h e aconte-
cerá no Restaurante 
Museu Areca Bambu, 
na Rua Paula Bueno, 

526, na Vila Bertioga.
N a  o c a s i ã o ,  o 

secretário de Turismo, 
Antonio Henrique Cor-
si, vai recepcionar os 
convidados para uma 
reunião de trabalho. A 
pauta inclui diversos 
temas relacionados ao 
Turismo,  como par-
cerias,  capacitações. 
Além disso, o secretário 
vai explicar sobre o Ca-
dastro de Prestadores 
de Serviços Turísticos 
(Cadastur) e sobre o 
Mapa Turístico de Mogi 
Guaçu.

O segundo encontro 
é direcionado aos pro-

prietários de todos os 
tipos de hospedagem 
do município. A pauta 
é a mesma e visa ou-
vir os dois segmentos 
para  uma discussão 
mais  ampla do Tur-
ismo.  “Nós estamos 
retomando projetos e 
discussões importantes 
para o fortalecimento 
do Turismo em Mogi 
Guaçu e é fundamental 
a participação desses 
segmentos, para que 
possam avançar”, co-
mentou o secretário.

D e  a c o r d o  c o m  o 
secretár io ,  a  Secre-
taria de Turismo tem 

t r a b a l h a d o  p a r a  a 
reativação do Conselho 
Municipal de Turismo 
(Comtur), fundamental 
para o fortalecimen-
to das políticas públi-
cas voltadas ao setor. 
O Comtur foi  criado 
em 2018, passou por 
um período de inativi-
dade, foi retomado em 
2021 e voltou a parar 
no primeiro semestre 
de 2024. “Estamos nos 
dedicando à reestru-
turação do conselho”, 
ressaltou.

 “O Comtur é  im-
portante para o desen-
volvimento do turismo 

no município. Traz o 
empresário,  a socie-
dade civil e o terceiro 
setor  para  d iscut ir , 
apresentar propostas 
e ideias, e ajudar no 
direc ionamento  das 
propostas e ações. Esta-
mos finalizando a nova 
formação”, afirmou.

 
SERVIÇO
Reunião com propri-

etários de restaurantes, 
bares e lanchonetes

1º de julho, às 15h
Restaurante Museu 

Areca Bambu, na Rua 
Paula Bueno, 526, Vila 
Bertioga.

P a u t a :  T u r i s m o , 
oportunidades, parce-
rias, capacitações, Ca-
dastur e Mapa Turístico 
de Mogi Guaçu

 Reunião com pro-
prietários ou repre-
sentantes de todos os 
tipos de hospedagem 
do município

2 de julho, às 10h
C e n t r o  C u l t u r a l , 

na Avenida dos Tra-
balhadores, 2.651, Jar-
dim Camargo

P a u t a :  T u r i s m o , 
oportunidades, parce-
rias, capacitações, Ca-
dastur e Mapa Turístico 
de Mogi Guaçu.

De Mogi Guaçu

A  P r e f e i t u r a  d e 
Mogi Guaçu publicou 
no Diário Oficial  do 
Município desta quin-
ta-feira, 26 de junho, 
o nome da  empresa 
2P2L Engenharia Ltda, 
vencedora do proces-
so l icitatório para o 
serviço de reforma do 
prédio da antiga cadeia.

Após a reforma, o 
prédio, que fica local-
izado na  Rua Paula 
Bueno, 150, no Centro, 

vai passar a ser sede 
do Museu Histórico 
Municipal  Hermínio 
Bueno. A obra será ex-
ecutada por meio de 
recursos federais no 
valor de R$ 221 mil.

A empresa foi con-
vocada para apresen-
tar  o  documento de 
prestação e garantia 
contratual. Após essa 
fase, será assinado o 
contrato entre a Pre-
feitura e a 2P2L Engen-
haria, e, na sequência, 

será dada a ordem de 
serviço para o início do 
serviço. The obra, que 
vai iniciar em julho, 
tem prazo de conclusão 
de quatro meses.

No projeto de refor-
ma estão previstos os 
serviços de novas in-
stalações elétricas para 
o recebimento do Cer-
tificado de Licença do 
Corpo de Bombeiros 
(ALCB), troca parcial 
do telhado, instalação 
de forro de gesso nos 

tetos do hall de entrada 
e dos cômodos frontais, 
reforma de esquadrias 
e revestimento de dois 
sanitários.

Serão construídos 
ainda uma rampa de 
a c e s s i b i l i d a d e  c o m 
guarda-corpo e muro 
de arrimo, um sani-
tário para Pessoa com 
Necess idades  Espe-
ciais (PNE) e uma la-
vanderia. Além disso, 
está prevista a pintu-
ra do prédio.
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Holambra sedia a 2ª etapa dos Jogos 
Regionais do Circuito das Águas Paulista

Oito jogos movimentam o Varziano de 
Amparo no domingo 

Domingo de vitórias de Valencia, Bob e 
Deportivo; Good e Itapira Jrs. ficam no 

empate

Com gol no final do jogo, Brais conquista o 
bicampeonato do Amador de Mogi Guaçu

De Holambra

Holambra sediou, no 
último fim de semana, 
a 2ª etapa dos Jogos 
Regionais do Circuito 
das Águas Paulista, que 
conta com a partici-
pação de nove cidades. 
A rodada teve 21 jogos 

com a presença de cer-
ca de 600 atletas – a 
maioria, estudantes. 
Os jogos aconteceram 
no Ginásio Municipal, 
no Centro, e no Ginásio 
da Escola Municipal 
Imigrantes.

O circuito acontece 
em cinco etapas: três 

em fase de classifi-
cação, semifinal e final. 
Entre as modalidades 
em disputa estão vôlei 
feminino, vôlei mas-
culino, futsal sub-12, 
futsal sub-14, basquete 
sub-17, futebol de cam-
po sub-13, futebol de 
campo sub-15 e futsal 

feminino sub-17. To-
dos os atletas partic-
ipam de programas 
municipais de iniciação 
esportiva. Participam 
dos Jogos Regionais 
delegações de Holam-
bra, Jaguariúna, Monte 
Alegre do Sul, Socorro, 
Pedreira, Serra Neg-
ra, Amparo, Lindóia e 
Águas de Lindóia.

O diretor munici-
pal de Esportes, Pedro 
Paoliello, celebrou o 
crescimento da partic-
ipação de Holambra no 
circuito. “Quando inici-
amos nosso trabalho a 
cidade participava em 
apenas duas modali-
dades. No ano passado 
foram seis categorias e, 
agora, estamos partici-
pando das oito. Então 
tivemos um crescimen-
to muito bom, o que é 
muito satisfatório”.

A maioria das ci-
dades, a exemplo de 
Holambra, participa 
em todas as modali-
dades – exceção feita 
ao basquete, com equi-
pes apenas da Cidade 
das Flores, de Pedreira 
e Jaguariúna. Essa foi 
a segunda etapa dos 
jogos, dando sequência 
à rodada de abertura. 
Em agosto será a vez de 
Lindóia sediar os jogos. 
Depois ocorrem a semi-
final e a final, que serão 
em Amparo e Pedreira.

Paoliello acrescenta 
que a importância do 
evento é a integração 
entre os projetos de 
iniciação esportiva de 
cada cidade. O diretor 
afirma ainda que os jo-
gos são o momento de 
integração tanto para 
os atletas quanto para 
os profissionais das 

comissões técnicas.

Classificação de Hol-
ambra na 2ª etapa

Vôlei feminino
Holambra 2 x 1 So-

corro
Vôlei Masculino
Holambra 0 x 2 Jag-

uariúna
Futsal Sub-12
Holambra 1 x 10 Pe-

dreira
Futsal Sub-14
Holambra 5 x 3 Pe-

dreira
Basquete
Holambra 40 x 30 

Pedreira
Futsal feminino
Holambra 0 x 17 Pe-

dreira
Futebol Sub-13
Holambra 1 x 0 Pe-

dreira
Futebol Sub-15
Holambra  2  x  1 

Águas de Lindóia

De Amparo

Dois jogos movi-
mentaram o 52º Var-
ziano de Futebol da 
Prefeitura de Amparo 
no domingo, 29. Os 
jogos ocorreram no 

campo do Rio Branco 
Esporte Clube, pela 
segunda divisão.

Pelo grupo B, o Bar-
gunça venceu a pri-
meira na competição, 
contra o Campineiro, 

por 3 a 1. Já o Boca Ju-
nior bateu o Villa Real 
por 2 a 0.

No domingo, 6 de 
julho, oito jogos estão 
agendados. Pelo grupo 
B, às 8h30, no cam-

po do Rio Branco tem 
Feroz e Pereiras e às 
10 horas, Esquadrilha 
e Maiorais.

À tarde, no mesmo 
campo tem Bargunça e 
Boca Junior, às 13h30 
e Meninos de Ouro 

e Campineiro, às 15 
horas, pela segunda 
divisão, grupo B.

No Centro Esportivo 
Fausto Camilotti, no 
Distrito de Três Pon-
tes tem Promessas e 
Sociedade Atlanta, às 

8h30 e Real Amigos e 
Palhares, às 10 horas, 
pelo grupo D.

À tarde tem Barassa 
e Real Estrela, às 13h30 
e PSG/Jardim das Aves 
contra Tubarões, às 15 
horas, pelo grupo C.

De Itapira

A Copa Itapira de 
Futebol  Amador – 
2025 ‘Antônio Apare-
cido de Godoy’, real-
izada pela Secretaria 
de Esportes e Lazer 
da Prefeitura de Ita-

pira, teve mais uma 
rodada no domingo 
(29), com quatro par-
tidas movimentando 
a Primeira e a Tercei-
ra Divisão. 

Na Primeira  Di-
visão, o Campo dos 
Prados foi o palco das 

disputas. No primeiro 
confronto da manhã, 
o Valência superou 
o Nacional por 2 a 
0 com gols de Pitty 
e Borná. Em segui-
da, o Solano acabou 
derrotado pelo Bob 
Marley, que venceu 

por 2 a 1. Bruninho 
fez para o Solano e 
Vagão anotou os dois 
gols do Bob.

Pela Terceira Di-
visão, os jogos ocor-
reram no Campo Pe-
dro Bagini, no Lazer. 

No jogo preliminar, 
válido pelo Grupo II, 
o Deportivo conquis-
tou uma vitória por 
1 a 0 sobre o Arsenal 
graças ao gol de Antô-
nio Carlos. No con-
fronto de fundo, de-
sta vez pelo Grupo I, 

Good Jésus e Itapira 
Juniors empataram 
por 1 a 1, somando 
um ponto cada na ta-
bela de classificação. 
Jorge abriu o placar 
para o Itapira Jrs. e 
Gabriel Brandão em-
patou para o Good. 

De Mogi Guaçu

O Brais F.C. é o 
grande campeão do 
27º Campeonato Mu-
nicipal de Futebol da 
1ª Divisão de Mogi 
Guaçu. Na final da 
competição, que acon-
teceu neste domingo, 
29 de junho, no Centro 
Esportivo Carlos Nel-
son Bueno, o Furno, no 
Parque Cidade Nova, 
o Azulão da Zona Sul 
venceu o, até então, 
único invicto da tem-
porada, o Santa Cruz, 
por 1 a 0 e conquistou 
o bicampeonato da 1ª 
Divisão.

Aos 48 minutos do 
segundo tempo, quan-
do tudo indicava que 
o campeão seria de-
cidido nas cobranças 
de pênaltis, o time do 
Jardim Brasília con-
seguiu marcar o tento 
do título com o joga-
dor Daniel, o Big Mac. 
Com a conquista, o 
Brais levou para a casa 
o Troféu Wagner Laza-
rini Ribeiro – Wagão 
(falecido em 2024), 
e que era apoiador e 
torcedor da equipe 
vencedora. 

Com 10 gols anota-
dos, o atacante Paulo 
Henrique, o PH, do 

time do Brais, foi o ar-
tilheiro da competição. 
Já o goleiro menos 
vazado foi Matheus 
(Santa Cruz), que sof-
reu apenas seis gols 
nessa temporada. A 
Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer 
(SEL), que organizou 
o campeonato, pre-
miou o campeão de 
2025 com R$ 4 mil e o 
vice-campeão com R$ 
2 mil.

Segundo a Guarda 
Civil Municipal, cerca 
de cinco mil pessoas 
prestigiaram a final do 
Amador.

 
Competição
Em 2025,  o  27º 

Campeonato Munic-

ipal de Futebol da 1ª 
Divisão de Mogi con-
tou com a participação 

de 12 times e teve três 
meses e meio de du-
ração.
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